

n'existe pas encore en ce pays. Nous n'avons pas de ces indults qui accordent la permission de recevoir un honoraire pour une messe de binage, à la condition de le transmettre à l'évêché, pour une oeuvre religieuse, telle que le soutien d'une université, d'un séminaire, ou autre, spécifiée dans l'indult. Il ne nous est pas permis d'agir ainsi, lors même que nous emploierions l'honoraire pour une bonne oeuvre. J. S.

### LE PERE RONDOT

**L**E samedi, 3 février, mourait, après seulement quelques jours de maladie, au couvent des dominicains de Lewiston, l'un des plus connus et des plus aimés de nos frères prêcheurs, le Père Rondot.

Dans les retraites pastorales ou dans les retraites paroissiales, dans les villes ou dans les campagnes, qui ne l'a pas entendu, en notre Canada français, ce Père à l'âme ardente, au coeur si sincère, à la parole si vibrante et si prenante? Ancien aumônier militaire et ancien missionnaire des campagnes de France, il s'était vite fait chez nous une âme canadienne. Autant sinon mieux que personne, il savait parler à nos foules, à notre peuple, de façon à le toucher bien souvent jusqu'aux larmes. Il a prêché partout au Canada, sans compter qu'il est allé ailleurs aussi, porter la parole de Dieu, dans les centres canadiens des Etats-Unis, en Louisiane, au Brésil... Mais où n'a-t-il pas prêché? Et avec quelle ardeur toujours, avec quel enthousiasme inlassable?

Homme de doctrine certes, solidement instruit comme le sont tous les dominicains, il avait pourtant sa manière à lui, et, parfois, ses vues à lui. On était sûr, en allant l'entendre, que les quarts d'heure passeraient comme des minutes. Sa parole chaude, pleine d'images, réservait toujours quelque surprise à ses auditeurs. Infatigable, il ne fatiguait jamais. Et puis,

c'était si évident  
voulait le bien,  
vaincu et persuadé  
prenait la résolution  
mai ou d'octobre  
la même église,  
Il aimait à T  
croyons-nous, qu  
donne de le dir  
ouvertement, cel  
lui-même, il étai  
et ouvert, cela se  
naux, l'annonce  
façon générale, o  
ont dû se dire: «  
que de bien il m'  
mon! » C'est qu  
et les charmaît, 1  
dans le souvenir

Le Père Rondot  
France, le 24 ju  
officier du génie.  
mourut en lui dor  
nom de Louis-Fer  
profession religier  
d'Alphonse. Son  
d'une famille ami  
un affectueux sou  
vint à Issy, près  
direction sulpicien  
classes de théologi  
terminer à Boyeux